



# EFESIOS 5:21—6:4

## LECCIÓN: FAMILIAS QUE HONRAN A DIOS

### INTRODUCCIÓN:

**CAPÍTULO 5:15-20** Como los días son malos y el tiempo es corto, los cristianos deben "andar como los sabios" y hacer el mejor uso de su tiempo. Esto requiere un entendimiento de la Voluntad del Señor (5:15-17). Deja el hábito de emborracharte en exceso, pero llénate del Espíritu. <sup>1</sup>Pablo contrasta el emborracharse con el vino, que proporciona un "subidón" temporal, con estar lleno del Espíritu, lo que produce un gozo duradero (5:18). Aunque todos los cristianos han sido bautizados por el Espíritu en la salvación, no todos los cristianos están llenos del Espíritu. Así como Dios ha ordenado a todos los hombres en todas partes que se arrepientan (Hechos 17:30), así también ha ordenado a cada creyente nacido de nuevo que sea lleno del Espíritu. La llenura no es una cuestión de tener más del Espíritu Santo, sino una cuestión de que el Espíritu Santo nos tenga a todos nosotros. Háblense unos a otros con salmos, himnos, cánticos espirituales, cantos y alabanzas en sus corazones para el Señor. Cuando somos más conscientes de Dios y de Sus actividades, siempre daremos gracias a Dios el Padre en el nombre de Jesús.

### LECCIÓN: I. SUMISIÓN EFESIOS 5:21-24

**5:21 Sométanse los unos a los otros en el temor de Dios.** Esta escritura es una continuación a partir del versículo 18. Debemos ser llenos del Espíritu (5:18), expresar su gozo los unos a los otros (5:19), dar gracias todos los días (5:20) y entonces podremos someternos a los demás. En una vida llena del Espíritu debemos someternos los unos a los otros en el temor de Dios. Una persona llena del Espíritu no tiene un espíritu de crítica, envidia, división o egoísmo. En cambio, debemos hacer todo lo posible para ministrarnos y servirnos los unos a los otros. Nuestra relación con Cristo es la base de nuestra sumisión y debemos rendirle reverencia en todo lo que hagamos. "**Someter**" significa *organizar debajo*. En lugar de arreglar tus asuntos de la manera que quisieras, arreglas tus asuntos bajo la voluntad de otra persona. Es a Dios de quien eres siervo. La sumisión debe ser en el temor de Dios; honras y reverencias tanto a Dios, que no lo piensas dos veces, simplemente te acomodas en el temor de Dios. ¿Cómo?, te preguntarás. Comienza ofreciéndote a ti mismo primero a Dios, dejando que Él obre en ti y a través de ti continuamente.

**5:22 Casadas, sométanse a sus maridos como al Señor.** Al tratar con esposas y esposos, siempre debemos recordar que las instrucciones de Dios son no ser dolorosos. De hecho, son fáciles y ligeros ya que estamos llenos del Espíritu de Dios. Dios nos instruye y nos guía por el camino más fácil y ligero posible. Es nuestra carne la que se interpone en el camino. Recuerden, por eso habla de que somos llenos del Espíritu, para que podamos someternos los unos a los otros, y las esposas a sus propios esposos, y los esposos a sus propias esposas, como al Señor. La sumisión va en ambos sentidos debido al versículo 21: ¡sometanse los unos a los otros en el temor de Dios! No podemos dejar de lado ese versículo y no pensar que no se aplica a los esposos. 1 Corintios 11:12 dice: "*Porque como la mujer es del varón, así también el varón lo es de la mujer, pero todas las cosas de Dios*". Así como el principio de sumisión está respaldado por el orden de la creación, el principio de dependencia mutua está respaldado por el orden de la procreación. Por lo tanto, todas las cosas son de Dios y se hacen para el Señor, y eso incluye la sumisión. Pero hay un orden a medida que llegamos al versículo 23. Pero en el versículo 22, la esposa debe caminar en un espíritu de sumisión

<sup>1</sup> <http://www.family-times.net/commentary/ephesians-515/>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



a su propio esposo como lo hace a su propio Señor. Todo lo que hacemos es "en el temor de Dios" y "como para el Señor". Si tan solo logramos eso. Y en la sumisión no siempre nos saldremos con la nuestra. ¿Por qué?, te preguntarán.

## 1. Sométete a la Voluntad de Dios porque es un **mandamiento de Dios**.

Las esposas cristianas no obedecen a Dios por resentimiento y reacción a causa del mandamiento. Ellas obedecen al Señor por AMOR porque aman tanto al Señor como a sus esposos cuando las vemos como Dios las ve. **El punto es:** la sumisión que las esposas deben mostrar a sus propios esposos es un ejemplo de la sumisión que todos los creyentes deben mostrar unos a otros (Efesios 5:21).

**5:23 Porque el marido es cabeza de la mujer, como Cristo es cabeza de la iglesia, y él es el salvador de la carne.** Aquí llegamos al orden de las cosas. "Pero quiero que sepáis que la cabeza de todo hombre es Cristo..." 1 Corintios 11:3a. ¡Y seguimos hablando de que en la sumisión no siempre nos saldremos con la nuestra!

2. Sométase a la orden de Dios para la familia porque debe haber una asociación y un orden dentro de la familia.
  - a. El marido es la cabeza de la mujer, refiriéndose al orden de función de la autoridad en una sociedad. "... y la cabeza de la mujer es el hombre..." 1 Corintios 11:3b.
  - b. Cristo tiene autoridad sobre la iglesia. El gran modelo que debe seguir la esposa es Cristo.
  - c. Cristo es el Salvador del cuerpo. El esposo debe ser el protector y consolador de la esposa, así como Cristo protege y consuela su cuerpo.

"... Y la cabeza de Cristo es Dios" 1 Corintios 11:3c. ¡Todavía hay un orden de jefatura!

3. Sométete al misterio espiritual de Dios (desconocido) porque **existe la unidad**. Cristo muestra el modelo para la esposa, así como para la iglesia.
  - a. Así como se somete a Cristo, así debe someterse a su esposo.
  - b. Así como ella depende de Cristo para que sea su Salvador, así también ella debe depender de su esposo para dar su vida, si es necesario, por ella como protectora (simbolizando a Cristo). Nadie debería poder atacarla o lastimarla en su presencia.
  - c. Así como ella depende de Cristo para compañía y consuelo, así también ella debe depender de su esposo para compañía y consuelo; ser capaz de hablar, comunicarse y calmar ciertas angustias en la vida.

No significa que las mujeres sean inferiores a los hombres. Simplemente significa que va a haber un arreglo, un orden en el hogar. Todo el mundo debe tener ese orden, y todo el mundo debe tener una cabeza.<sup>2</sup>Un país tiene un presidente o un primer ministro. Una corporación tiene un director ejecutivo. Un ejército tiene un general de cuatro estrellas. Una iglesia tiene al Señor Jesucristo, y un matrimonio tiene al esposo como cabeza. Dos cabezas en cualquier cuerpo u organización harían desorden. Esto no significa que el marido pueda maltratar a la mujer. No significa que el esposo sea más inteligente o más importante que la esposa. Si eres la cabeza, entonces eso trae consigo, responsabilidad; ¿Qué decisiones y elecciones son factibles para toda la familia, así como para la esposa?

**5:24 Así que, así como la iglesia está sujeta a Cristo, así también las casadas lo estén a sus maridos en todo.** A veces pensamos que la sumisión es un signo de debilidad, pero la jefatura en una unión viva donde Cristo y su iglesia se convierten en uno, siendo un signo de amor. La iglesia está sujeta a Cristo. La iglesia es el cuerpo y Cristo ha salvado a la iglesia. Él es el líder y todo el pueblo está bajo Su autoridad. Por lo tanto, si la esposa es una parte del cuerpo, la iglesia, sujeta a Cristo, también está sujeta a su propio esposo en todo.

<sup>3</sup>En la época de Jesús, una niña estaba completamente bajo la autoridad de su padre. La esposa estaba completamente bajo la autoridad de su marido. Un hombre judío, en su oración matutina, daba gracias a Dios por

<sup>2</sup> <http://www.biblegems.com/EPHESIANS5V17.HTM> Copyright; 2005 por Charles F. (Rick) Creech

<sup>3</sup> <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/eph-lbw.htm>



tres cosas. Estas eran que Dios no lo había hecho 'un gentil, un esclavo o una mujer'. Según la ley judía, una mujer tenía muy pocos derechos. Su marido podía divorciarse de ella casi como quisiera. Lo mismo ocurría en las sociedades griega y romana. Un esposo podía dejar a su esposa y casarse con otra persona. Podía hacer absolutamente lo que quisiera. El divorcio no era un evento raro. Por lo tanto, lo que Pablo estaba enseñando sería nuevo y parecería extraño.

Pero tú dices, sí, ser sumiso a Cristo no me decepcionará. Sin embargo, si pongo toda mi confianza en mi esposo sometiéndome a él, soy vulnerable. Sí, todos los días somos vulnerables a Dios. Él ve nuestro lado malo y todavía nos ama; Sin embargo, con nuestros esposos, no sería lo mismo; él no es Dios. Pero, sí, él debe estar bajo la sumisión de la autoridad de Dios. Debemos confiar en Dios "para que todas las cosas cooperen a bien de los que aman a Dios, los cuales son llamados conforme a su propósito" (Romanos 8:28). Esta es otra razón por la cual debemos estar en yugo igual, incluso en el Espíritu. Donde no hay sumisión, hay rebelión. Donde hay rebelión, hay rebelión contra Dios. ¿Podemos llegar a la conclusión de que no siempre confiamos en Dios con nuestros esposos? Parece que sabemos lo que es mejor y permitimos que los pensamientos de situaciones pasadas se interpongan en el camino. Y, por último, el estar sujetas a nuestros propios esposos en todas las cosas, comenzaremos por ofrecernos primero a Dios, dejando que Él obre en y a través de nosotras, paso a paso. ¿Sabes algunas cosas que no quieres hacer, pero la voz interior te lleva a hacer lo correcto? Sí, esa voz de nuestra antigua forma de vivir, te dice: "No tengo que someterme a nadie; Nadie me dice lo que tengo que hacer. Pero la nueva vida en Cristo significa que sigamos el ejemplo de Cristo, quien "se despojó a sí mismo, tomando la misma naturaleza de siervo" ( Fil 2:7). ¡Dios todavía está tratando con todos nosotros! ¡Alabado sea Dios!

Y permítanme añadir: <sup>4</sup>El hecho de que el esposo sea la cabeza no significa que no pueda delegar algunas de sus responsabilidades a la esposa. La esposa puede ser mejor en el manejo de las finanzas y, por lo tanto, el esposo puede optar por entregarle la chequera para que ella la controle y equilibre. Pero ya sea que escoja delegar ciertas cosas o no, la Biblia deja muy claro que la responsabilidad de la esposa es estar sujeta al esposo "en toda cosa". De nuevo, donde no hay sumisión, hay rebelión. Donde hay rebelión, hay rebelión contra Dios.

## II. AMOR EFESIOS 5:25-33

**5:25 Maridos, amad a vuestras mujeres, como Cristo amó a la iglesia y se entregó a sí mismo por ella.** El amor del que se habla aquí no es sólo el amor sexual, o el amor familiar, o la amistad, o el sentimiento romántico, aunque gobierna todos estos. Es el amor desinteresado y deliberado que nace en nosotros de Dios. Es como el amor que Dios tuvo al entregar a su Hijo, y el amor que Cristo tuvo al dar su vida por los perdidos. Es "¡Amor ágape!" Para traer esto a la vida de hoy:

- Cuando hay un simple desacuerdo, él estará más interesado en edificarla que en justificarse a sí mismo.
- Cuando llegue a casa cansado, no se enterrará en el periódico o la televisión, sino que hará espacio para que ella sea importante en su atención y considere las cargas de su día.
- Él se negará a sí mismo cuando sea tentado, a fin de mantener sus votos a ella y proporcionar un ejemplo para ella y los niños.
- Él asumirá la responsabilidad principal de la formación espiritual y la asistencia a la iglesia. No descargará sus responsabilidades en su esposa mientras satisface sus propios intereses.

Ahora bien, ¿existe realmente un hombre así? Bueno, solo en la medida en que él está completamente guiado por Cristo. Él también se ha presentado a sí mismo como una ofrenda, primero a Dios, dejándole obrar en Él y a través de Él un paso a la vez.

**5:26 para santificarla y purificarla en el lavamiento del agua por la palabra: " Él es aquí"** Cristo. Cristo



ama y se dio a sí mismo por la iglesia. Y Él santificará (*consagrará, apartará, santificará*) para el servicio sagrado y limpiará (*purificará*) Su iglesia con el lavamiento del agua (*purificando el alma del pecado*) por la Palabra. La Iglesia es representada como la esposa de Cristo. Y para preparar esta Iglesia para Sí mismo, Él la lava, la limpia y la santifica. Dios el Espíritu Santo usa la Palabra de Dios para cumplir el propósito de Dios en la redención. Una persona necesita recibir la Palabra de Dios. La purificación viene "por la Palabra" (J 15:3). Es la Palabra, el Evangelio de Jesucristo que es vivo y poderoso y más agudo que toda espada de dos filos, que penetra hasta partir en pedazos el alma y el espíritu. Hebreos 4:12. El Evangelio es la Palabra. En los tiempos bíblicos, antes de que una mujer se convirtiera en reina, pasaba por un extenso entrenamiento, limpieza y tratamiento de belleza. Esto es lo mismo que una novia que se hace lucir hermosa para su esposo. Pero en cuanto a la iglesia, ella no puede hacer esto por sí misma. La iglesia no puede lavar las marcas del pecado por sí misma. Tiene que venir por Cristo. Él la aparta para que sea purificada por Su Palabra. Este es el ejemplo del amor que el esposo debe tener por su esposa.

- El amor del esposo implica ser apartado y purificado. Se distingue por ella y solo por ella. Su palabra, su acción, su voto en el matrimonio también hace que ella se distinga.
- El esposo debe amar a su esposa como Cristo ama a la iglesia. Sin embargo, el esposo no martillea la Palabra de Dios sobre la cabeza de la esposa para limpiarla, sino que se preocupa lo suficiente como para comunicarla de una manera amorosa que nutrirá el alma y el espíritu. El poder del Espíritu Santo hace el resto. La esposa debe crecer y florecer como una flor santificada y pura en la iglesia de Dios.

**5:27 para presentársela a sí mismo como una iglesia gloriosa, que no tuviera mancha, ni arruga, ni cosa semejante.** Cristo ha lavado con su sangre la inmundicia de nuestros pecados, y ha limpiado y embellecido nuestras vidas con su enseñanza. ¿Por qué? Para que él se la presentara a sí mismo (*Cristo, el Novio mismo se presenta a sí mismo la novia*), una iglesia gloriosa (*una iglesia digna, limpia de pecado; una novia sin mancha*). Él es el que la prepara; no tener mancha, ni arruga, ni cosa semejante.

- Las manchas son de fuera, los errores que empañan el exterior.
- Las arrugas vienen del interior, la fricción que hace temblar los nervios y causa el deterioro interno, que tendrá que ser planchado.

**5:27b ... Sino que debe ser santa (*moralmente pura*) y sin mancha (*inmaculada, como el Esposo celestial*).** La única manera de que la iglesia no tenga mancha ni arruga es que esté cimentada en la Palabra de Dios. En el caso del matrimonio entre marido y mujer:

- No debe haber manchas.
  - Maltrato y abuso
  - Comportamiento suelto e inmoral
  - Desistimiento y evitación
- No debe haber arrugas.
  - Temperamento y reacción
  - Promesas incumplidas y grave negligencia
  - Egoísmo severo y rechazo
- Deben ser santos y sin mancha.
  - A medida que el esposo modela la santidad en su propia vida, y asume la responsabilidad del crecimiento espiritual de su esposa y su familia, a la esposa le resulta mucho más fácil llegar a ser lo que Cristo quiere que sea.

**5:28 Así también los hombres deben amar a sus mujeres como a sus propios cuerpos. El que ama a su mujer, se ama a sí mismo. El hombre que ama a su esposa en realidad está amando su propio**

**cuerpo, sabiendo que él y su esposa son una sola carne. Si la maltrata, se está maltratando a sí mismo.** Como la ama, la está alimentando a ella y a sí mismo. No debe haber hambre de amor en el hogar cristiano, porque el esposo y la esposa deben amarse de tal manera que sus necesidades físicas, emocionales y espirituales sean satisfechas, si ambos se someten al Señor. **Debe preocuparse tanto por sus necesidades como por las suyas propias. Si lo hace, realmente está dando su vida por ella todos los días, y obtendrá a cambio asombrosamente más de lo que renuncia, y asombrosamente más de lo que jamás obtendría por demanda egoísta o por la fuerza. Ella estaría en el mismo equipo que él, amándolo y respetándolo, en lugar de amargado, hostil y resistente a su liderazgo. Pocas esposas no podrían rechazar tal amor, sino que caminarían de la mano con sus esposos porque ven ese amor desinteresado y sacrificado.**

**5:29 Porque nadie ha aborrecido jamás a su propia carne, sino que la alimenta y la cuida, como el Señor la iglesia.** <sup>5</sup> No, él lo alimenta y lo cuida. Amarte a ti mismo de esta manera no está mal. Es necesario porque si no te cuidas, morirás. Y eso es peligroso y no es práctico para el hombre que odia a su propia carne. Se quejaba destruyéndose a sí mismo de alguna manera antinatural. Y esa no es la Voluntad de Dios. Debe alimentar y calentar su cuerpo con la Palabra de Dios. **"Nutrir"** significa precisamente eso: alimentar, cuidar e instruir; ver que sus necesidades físicas, emocionales y espirituales sean satisfechas tal como el Señor lo hace con la iglesia. Ciertamente, Cristo no dejaría morir a la iglesia después de haber dado su vida por ella. Él aprecia; Da tierno amor y cuidado a la Iglesia.

**5:30 Porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos.** Hay una verdadera unión entre Cristo y su pueblo. El pecado nos separó de Dios, y al deshacer lo que el pecado había hecho, Cristo nos une a Él. **"Miembros de su cuerpo"** se refiere a la Iglesia. Está formado por todos aquellos que han aceptado a Jesucristo como su Salvador personal. **"Unidad"** significa uno, por lo tanto, **"Unidad"** es un estado de ser uno o unicidad. Bueno, la iglesia es una **"Unidad"** que forma un cuerpo con muchos miembros, siendo Cristo la Cabeza. El cuerpo de la Iglesia no puede esperar honrar a Cristo mientras se deshonran unos a otros (**otro miembro**), porque al deshonrarse unos a otros (**otro miembro**) sí deshonran a Cristo (**su Cabeza**). Esto coincidiría con el versículo 29. Ahora bien, la implicación **"de su carne y de sus huesos"** se refiere a:

<sup>6</sup> Cuando Eva fue formada de la costilla de Adán, la Escritura enseña: (Génesis 2:23) **Y Adán dijo: Esto es ahora hueso de mis huesos, y carne de mi carne: se llamará Mujer, porque fue tomada del Hombre.** Dios tomó a Eva de la costilla de Adán; y cuando la iglesia fue formada, el Señor Jesús en la cruz fue traspasado en Su costado por el soldado con la lanza, y agua y sangre salieron de Su costado. La iglesia fue formada de la misma manera que Eva. **Somos una sola carne con Cristo, ya que estamos casados con Él,** así como Eva era una sola carne con Adán cuando Dios tomó la costilla de Adán de su costado y se la trajo, y se casaron. Hay tal intimidad entre Cristo y la iglesia, que se simboliza como si fuéramos miembros de su cuerpo espiritual. ¿Recuerdas en Juan 6, cuando el Señor Jesucristo estaba hablando de comer Su carne y beber Su sangre? Esto también simbolizaba ser una parte tan íntima del Señor Jesús. La iglesia, como esposa de Cristo, está ordenada como una sola, lo cual está simbolizado por la relación matrimonial.

**5:31 Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne. "Por esta causa" - ¿Qué causa? - La causa de ser miembro de un solo cuerpo: unidad y unicidad. "Dejar al padre y a la madre" no solo habla de un hecho del estado matrimonial, sino que también implica que Cristo dejó al Padre por amor a Su Novia espiritual.** Este es el plan de Dios para el matrimonio. **También puedo ver un ejemplo de cuando vinimos a Cristo y dejamos el camino del mundo. Nada se interpondrá entre nosotros y Cristo. No debemos mirar hacia atrás a nuestras viejas**

<sup>5</sup> <http://www.easyenglish.info/bible-commentary/eph-lbw.htm>

<sup>6</sup> [http://www.scionofzion.com/ephesians5\\_22-33.htm](http://www.scionofzion.com/ephesians5_22-33.htm)

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



vidas y desear que esté en nuestras nuevas vidas. Cuando uno vivía bajo el techo de sus padres, hacía lo que sus padres le instruían. Aquí, estamos hablando de unirnos en matrimonio, de dejar una fase de nuestras vidas para entrar en otra fase; de pertenecer a otro y los dos convertirse en una sola carne. Este proceso significa que el esposo no debe comparar a su esposa con su madre ni permitir que los padres interfieran en el matrimonio. Esto demuestra que <sup>7</sup>los padres han permitido que sus hijos se vayan. Han terminado con todos sus derechos sobre sus hijos y Cristo ahora se ha unido al esposo y a la esposa para ser como una sola carne. Hay tres uniones dentro de un verdadero matrimonio, y es que Cristo es el vínculo o pegamento que las une.

1. Existe la unión física: el compartir el cuerpo del otro (1 Corintios 7:2-5).
2. Existe la unión mental: el compartir la vida, los sueños y las esperanzas de los demás, y el trabajar juntos para realizar esos sueños y esperanzas se logra al estar de acuerdo con Cristo y entre sí.
3. Existe la unión espiritual: el compartir, el derretimiento y el moldeamiento del espíritu del otro. Cuando una pareja comparte a Dios día a día, Dios obra sobrenaturalmente dentro de sus espíritus, derritiendo sus seres y moldeándolos en lo que Él llama una sola carne. De hecho, se convierten en una sola persona. La palabra griega para "unidos" (*sunzeugen*) en realidad significa *unir*. Es Dios uniéndose, Dios uniendo, Dios uniendo a la pareja en una unión espiritual que hace que se conviertan en una sola persona. Están unidos en cuerpo, alma y espíritu Si no permitimos que suceda lo anterior, entonces hay un problema:
  1. El problema de que uno o ambos cónyuges no estén dispuestos a estar unidos por el Espíritu de Dios.
  2. El problema de que uno o ambos cónyuges no estén dispuestos a romper con la dependencia de los padres.

**5:32 Este es un gran misterio, pero yo hablo de Cristo y de la Iglesia. El hecho de que dos se conviertan en uno en un matrimonio es un misterio.** Pero Pablo deja claro que el misterio aquí es acerca de Cristo y Su iglesia. Es posible que la iglesia llegue a ser una en cuerpo, alma y espíritu, siendo Cristo la cabeza. Recuerde, en la Biblia un misterio no es algo misterioso y difícil de entender, o más bien, es una verdad que ha estado encerrada en el plan de Dios durante siglos hasta que Él estuvo listo para revelarla al hombre. Es un hecho espiritual que tiene que ser revelado por Dios para que sea experimentado por la iglesia. Bueno, los que estaban en el aposento alto estaban unánimes en un mismo lugar, todos estaban llenos del Espíritu Santo y todos comenzaron a hablar en lenguas y cada uno entendía al otro. Eso es un misterio. Es un misterio espiritual que sólo puede ser ilustrado por el gran amor que Cristo tiene por su Iglesia. Cristo y su iglesia son el ejemplo simbólico para el esposo. La iglesia y su amor a Cristo son el ejemplo simbólico para la esposa.

**5:33 Sin embargo, cada uno de vosotros ame a su mujer como a sí mismo, y la mujer tenga que temer a su marido.** Esto es decir: ¡Sin embargo! Todo se reduce a que el esposo debe amar a su esposa como él se ama a sí mismo, y la esposa debe respetar a su esposo.

- El esposo debe amar a su esposa como si fuera su protectora, defensora y proveedora, así como Cristo lo es de la iglesia.
- La mujer debe respetar la posición de su marido; respeta su jefatura; y respeta su valía.

## RESUMEN:

**5:21-33** <sup>21</sup>Los cristianos deben someterse unos a otros por referencia a Dios. <sup>22-23</sup>Las esposas deben someterse porque es la Voluntad de Dios, el Orden de Dios y la Unicidad de Dios. <sup>24</sup>La iglesia está sujeta a Cristo, por lo tanto, la esposa está sujeta a su propio esposo en todo, porque <sup>25</sup>El amor es el mandamiento central de los esposos hacia sus esposas, como Cristo amó y se entregó a sí mismo por la iglesia, <sup>26</sup>para santificarla y purificarla con el

lavamiento del agua por el Verbo. 27Y luego se la presentará a sí mismo una iglesia gloriosa, sin mancha ni arruga, pero será santa sin mancha. 28Así que el amor del marido para con sus mujeres sería como el marido ama su propio cuerpo, lo que significa que se ama a sí mismo y a su mujer, porque no sería justo odiar a su propia carne, 29sino que sería justo alimentarla y cuidarla como el Señor lo hace con la iglesia, 30porque somos miembros del cuerpo de Cristo, carne y huesos. 31Y el hecho de que somos un solo cuerpo, El hombre dejará a su padre y a su madre, y se unirá a su esposa, y los dos serán una sola carne. 32El hecho de que dos se conviertan en uno en un matrimonio es un misterio. Pero Pablo deja claro que el misterio aquí es acerca de Cristo y Su iglesia. Es posible que la iglesia llegue a ser una en cuerpo, alma y espíritu, siendo Cristo la cabeza. 33Sin embargo, el marido debe amar a su mujer como él se ama a sí mismo, y la mujer debe exhortar y respetar a su marido.

### III. OBEDIENCIA EFESIOS 6:1-4

**6:1 Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque esto es justo.** Llegamos ahora a los deberes de los hijos y de los padres. La palabra "*obedecer*" (*hupakouo*) significa someterse, cumplir, escuchar, prestar atención, seguir las instrucciones o guía de alguna instrucción. Cuando un padre guía y dirige a un hijo, el niño debe obedecer a él. Obedeces porque...

1. **Primero, obedecer a los padres es un mandamiento.** Cuando le dices a alguien: "Obedece", no le estás pidiendo que lo haga, sino que le estás dando una orden. Eso es lo que Dios está haciendo con respecto a los niños. Es lo mismo que obedecer al Señor mismo. "*En el Señor*", significando dos cosas:
  1. Obedecer a tus padres es correcto, es del Señor; agrada al Señor; por lo tanto, obedéceles.
  2. Hay un límite a la obediencia del niño. Dios no tolerará el abuso. El Señor vino para liberar a los hombres del abuso y la inmundicia del pecado, no para esclavizar a los hombres a ella, y especialmente para no esclavizar a los niños a ella.

"... *porque esto es justo*", es decir, un deber moral. *La obediencia es mejor que el sacrificio* 1 Samuel 15:22 significa obedecer con un corazón recto que los sacrificios incorrectos de lo que crees que se necesita.

**6:2 Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa.**

2. **En segundo lugar, obedecer a los padres significa honrar al padre y a la madre.** La palabra "*honor*" (*timao*) significa estimar y valorar como precioso; respetarlos y referenciarlos. Es una actitud de amor, respeto y disposición de corazón que produce obediencia. Trágicamente, esto es una rareza hoy en día. Con demasiada frecuencia, la respuesta de un niño a sus padres es...

- Contraatacando • Ignorando • regañón • Hablar irrespetuosamente • No escuchar
- Posponer instrucciones • Actuar como un "sabelotodo"

Además de estos, está la deshonor de la delincuencia, el crimen, las drogas, el alcohol, el abuso de la propiedad, y la lista continúa. Demasiados hijos adultos olvidan lo mucho que han hecho sus padres. Demasiados niños olvidan la rica experiencia y el conocimiento que sus padres han adquirido a lo largo de los años y que podrían serles de gran utilidad. Y aun si los padres fallaron en ser y hacer todo lo que debían, a nosotros como hijos cristianos se nos instruye a honrarlos como seguidores del Señor Jesucristo. Dice que este es el primer mandamiento con promesa.

**6:3 para que te vaya bien, y vivas mucho tiempo en la tierra.** Dos promesas hechas a los hijos que honran a sus padres son:

1. Las cosas le irán bien al niño. No significa que el niño nunca vaya a tener problemas o tenga que sufrir. Significa que Dios estará con el niño, lo fortalecerá y lo cuidará para que pueda atravesar victoriosas las pruebas de la vida. Lo que sea que se le presente, será capaz de ser fuerte y salir adelante el viaje de la vida. Esto es prosperidad tanto temporal como espiritual.



2. El niño tiene la seguridad de que tendrá una larga vida en la tierra porque su obediencia vino de lo más profundo de su corazón. Y solo Dios sabe la duración de nuestros días.

**6:4 Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en la disciplina y amonestación del Señor.** Los padres están obligados a molestar e irritar a sus hijos a veces. Viene con el territorio. Molestamos a la gente, y mucho menos a nuestros hijos. A veces está en nuestra naturaleza. Pero no debemos provocarlos. La palabra "**provocar**" (*parorgizo*) significa despertar a la ira o a la ira, provocar hasta el punto de la exasperación y el resentimiento más absolutos.

En los días de Pablo, el padre tenía la autoridad suprema sobre la familia. Cuando un bebé nacía en una familia romana, por ejemplo, era sacado y puesto delante del padre. Si lo recogía, significaba que lo estaba aceptando en el hogar. Pero, si no lo recogía, significaba que el niño era rechazado. Podía ser vendido, regalado o incluso asesinado por la exposición. No hay duda de que el amor de un padre vencería a tales actos monstruosos, pero estas prácticas eran legales en ese día.

Al verlo hoy en día, los padres pueden provocar a los hijos con un espíritu equivocado y con métodos equivocados que incitarían a un comportamiento incorrecto.

- No aceptar al niño (por lo que es o incluso rechazar al niño porque no cree que es suyo o no quiere tener hijos).
- No aceptar el hecho de que las cosas cambian. El tiempo y las generaciones cambian (1º hermano vs. 2º hermano).
- Controlar en exceso a un niño (desde la restricción severa hasta el abuso infantil; sin equilibrio).
- Subestimar a un niño (mimar y ceder demasiado; y no dar amor).
- Vivir una vida inconsistente ante el niño (decir una cosa y hacer otra). Y más...

Si se les deja solos, los niños serán rebeldes, por lo que es necesario que los padres eduquen a sus hijos. Entrénalos y críalos en la crianza: "**Críalos**" es la misma palabra traducida como "**nutre**" en Efesios 5:29 (alimenta, nutre). El esposo cristiano debe alimentar a su esposa y a sus hijos compartiendo amor y aliento en el Señor. No es suficiente nutrir a los niños físicamente proporcionándoles alimento, refugio y ropa. También debe nutrirlos emocional y espiritualmente. La palabra "**crianza**" (*paideia*) significa toda la formación y educación de los niños "... y amonestación" (*nouthesia*) significa consejo, exhortación y corrección. "... del Señor" significa que la Palabra del Señor debe ser la guía para los padres cristianos en la crianza de sus hijos. En su tiempo de entrenamiento, enséñeles:

- Conocer el amor: que es amado por Dios y por todos los que confían en Dios.
- Conocer el poder y el triunfo: hay un poder sobrenatural disponible para ayudarlo.
- Conocer la esperanza y la fe: no importa la prueba, puede confiar en Dios y esperar en Él sin importar cuán dolorosa sea.
- Conocer la verdad de la vida y la perseverancia (servicio): viviendo en un mundo malvado, todavía debe servir trabajando diligentemente, haciendo la mayor contribución que pueda.
- Confiar y soportar: las tentaciones y los escollos vienen a robarle el gozo y el cumplimiento de su propósito, pero hay una forma de escapar mientras confía y soporta en el plan de Cristo.
- Tener paz: hay una paz interior a pesar de las aguas turbulentas.

## RESUMEN:

A los niños se les dice que obedezcan a sus padres, mientras que a los padres se les instruye a no provocar a sus hijos a la ira, sino que los eduquen en la disciplina y amonestación del Señor (6:1-4).

## APLICACIÓN:

Recuerde que Cristo es el pegamento en el matrimonio y en la esencia de una familia. ¡Él no lo suelta!

